



CONTROVERSIA AGRÍCOLA

Crece presión en EU por decreto contra maíz trans



JASSIEL VALDELAMAR

jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

Congresistas estadounidenses pidieron de manera urgente a la oficina del Representante Comercial de Estados Unidos (USTR) iniciar un proceso de consultas con México respecto al tema de biotecnología agrícola en el marco del T-MEC.

La petición, firmada por 24 legisladores, está encabezada por el republicano Adrian Smith y el demócrata Daniel Kildee, del Comité de Medios y Arbitrios, ambos de estados productores de maíz.

Los congresistas acusan que el decreto presidencial para eliminar gradualmente la importación de maíz transgénico para enero de 2024 es incompatible con los compromisos de México en materia de biotecnología, no se basan en la ciencia y pueden disminuir la oferta de maíz en las cadenas de suministro agrícola norteamericanas.

“Instamos al USTR a que sin demora solicite consultas de solución de controversias con México sobre estas cuestiones. Ignorar el desprecio de México por sus compromisos del T-MEC envía una señal a nuestros otros socios comerciales de que pueden tomar medidas si-



We write to express concern regarding recent actions taken by the Mexican government that are inconsistent with Mexico's United States-Mexico-Canada (USMCA) agricultural biotechnology commitments.

Solicitan revisión

En la misiva, los legisladores acusan que las acciones de México en materia de biotecnología son inconsistentes con el T-MEC.

milares sin repercusiones”, indica.

Señalan que de implementarse estas acciones, además de ir en contra de los términos del T-MEC, podrían aumentar los precios de los alimentos y la inseguridad alimentaria causada por la guerra de Rusia contra Ucrania. Además, aseguran que tendrá repercusiones en toda la industria agrícola, pues los productos de algodón, canola y soya con rasgos biotecnológicos se han visto obstaculizados por

PRÓRROGA

La Secretaría de Economía aclaró que el decreto entrará en vigor hasta 2025, y que solo aplicará a maíz de consumo humano.

“la incoherencia y la incertidumbre” del sistema regulador mexicano.

Otro punto que advierten los congresistas estadounidenses es que las acciones de México reper-

cutirían negativamente en la toma de decisiones de los agricultores estadounidenses para utilizar tecnologías innovadoras que promuevan el aumento de la productividad agrícola y la sostenibilidad.

Por otra parte, miles de agricultores ya están comprando semillas para la temporada de siembra de la primavera de 2023, por lo que deben tener la garantía de que los cultivos que planten el próximo año podrán venderse en la siguiente campaña de comercialización.

En ese sentido, señalan que la mejora de las disposiciones de solución de controversias fue una de las principales razones del apoyo del Congreso al T-MEC, por lo que piden de manera inmediata tomar medidas de ejecución contra México.